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Por	primera	vez	la	Junta	de	Coordinación	Política	(Jucopo)	del	Congreso	de	
Michoacán	contará	con	mayoría	de	mujeres.	
La	nueva	conformación	se	dará	a	conocer	en	la	sesión	de	Pleno	de	mañana	miércoles.	
Aún	y	cuando	la	participación	de	las	mujeres	se	ha	venido	incrementando	dentro	de	la	
Junta,	será	hasta	ahora	cuando	haya	una	presencia	mayoritaria	de	ellas	dentro	del	
órgano	de	gobierno	del	Congreso	del	Estado	de	Michoacán.	
https://www.contramuro.com/jucopo-congreso-michoacan-mayoria-mujeres/	
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez,	presentó	al	Congreso	de	
Michoacán	una	iniciativa	para	reformar	el	Código	Penal	del	Estado	con	el	objetivo	de	
penalizar	la	apología	del	delito.		
La	propuesta	se	basa	en	los	artículos	4	y	21	de	la	Constitución	Política	de	los	
Estados	Unidos	Mexicanos,	que	garantizan	el	derecho	a	una	vida	libre	de	violencia	y	
establecen	la	seguridad	pública	como	una	función	del	Estado.	
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/5/13/en-que-consiste-la-iniciativa-
de-michoacan-contra-la-apologia-del-delito-698767.html	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	aseguró	que	la	iniciativa	de	reforma	al	Código	
Penal	del	estado	para	sancionar	con	cárcel	y	multa	la	Apología	del	Delito	cuidará	los	
derechos	humanos,	como	la	libertad	de	expresión,	pero	advirtió	que	no	se	puede	
celebrar	la	violencia	“de	ninguna	manera”.	
Ante	la	preocupación	que	emitió	el	colectivo	“Ni	Uno	Más”,	al	señalar	que	la	
propuesta	representa	un	serio	de	grave	riesgo	para	el	ejercicio	periodístico,	ya	que	
busca	invisibilizar	el	fenómeno	delictivo	mediante	la	censura	y	la	criminalización	de	la	
labor	de	informar,	el	mandatario	precisó	que	solo	se	prohibirá	la	música	que	haga	
apología	del	delito	en	eventos	masivos	como	conciertos.	
https://postdata.news/iniciativa-contra-apologia-del-delito-no-atenta-contra-la-
liberta-de-expresion-alfredo-ramirez/	
	
La	iniciativa	de	reforma	al	Código	Penal	para	que	sea	un	delito	la	apología	al	
crimen	ya	llegó	al	Congreso	del	Estado,	pero	se	tendrá	que	revisar	para	encontrar	el	
“equilibrio”	en	la	legislación,	indicó	el	presidente	de	la	Mesa	Directiva	del	Poder	
Legislativo	de	Michoacán,	Juan	Antonio	Magaña	de	la	Mora.	
En	entrevista	para	medios	de	comunicación,	al	ser	cuestionado	sobre	el	tema,	el	
diputado	local	opinó	que,	aunque	todavía	no	conoce	a	detalle	el	documento,	en	esta	
iniciativa	de	ley	se	debe	cuidar	la	terminología	y	la	redacción	del	texto	para	evitar	
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que,	en	la	intención	de	prohibir	la	apología	del	delito,	se	censure	la	libertad	de	
expresión	en	los	medios	de	comunicación.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-iniciativa-de-ley-de-
apolog%C3%ADa-del-delito-se-debe-cuidar-la-terminolog%C3%ADa-y-
redacci%C3%B3n-maga%C3%B1a-de-la-mora	
	
Diputados	del	Congreso	de	Michoacán	expresaron	sus	puntos	de	vista	sobre	la	
iniciativa	enviada	por	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez,	que	busca	penalizar	la	apologıá	
del	delito.	La	propuesta	recibida	ha	generado	controversia,	especialmente	entre	
colectivos	de	periodistas	que	piden	la	modiaicación	de	algunos	artıćulos	para	
garantizar	la	libertad	de	expresión.	
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/5/13/discuten-en-michoacan-
polemica-iniciativa-que-prohibe-la-apologia-del-delito-698733.html	
	
Para	Sandra	Arreola	Ruiz,	coordinadora	parlamentaria	del	Partido	Verde	en	
el	Congreso	de	Michoacán,	resulta	viable	revisar	la	reforma	al	Código	Penal	sobre	la	
apología	del	delito	que	promueve	el	Ejecutivo,	a	fin	de	atender	los	señalamientos	
hechos	por	la	prensa	sobre	su	contenido.	
Cabe	recordar	que	el	lunes	por	la	mañana	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	
anunció	la	promoción	de	una	reforma	al	Código	Penal	en	materia	de	apología	del	
delito,	misma	que	será	presentada	ante	el	Pleno	del	Congreso	en	la	sesión	de	mañana	
miércoles.	
https://www.contramuro.com/reforma-apologia-del-delito-michoacan/	
	
El	Grupo	Parlamentario	del	Partido	Acción	Nacional	(GPPAN)	estará	exigiendo	mesas	
de	diálogo	entre	el	Congreso	de	Michoacán	y	la	sociedad	civil,	previo	a	la	votación	de	
la	iniciativa	enviada	por	el	gobernador,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	en	materia	de	
apología	del	delito.	
Lo	anterior	lo	dio	a	conocer	la	coordinadora	de	la	bancada,	Teresita	Herrera	
Maldonado,	quien	reconoció	preocupación	en	que	la	iniciativa	estatal	trasgreda	la	
libertad	de	expresión	y	dé	un	guiño	a	sanciones	a	medios	de	comunicación,	
periodistas	y	comunicadores.	De	ahí,	dijo,	la	insistencia	en	que	se	realicen	mesas	de	
diálogo	reales	y	no	simuladas.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-iniciativa-de-apolog%C3%ADa-del-
delito-pan-exigir%C3%A1-mesas-de-di%C3%A1logo-antes-de-su-votaci%C3%B3n	
	
La	iniciativa	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	para	reformar	el	Código	Penal	
de	Michoacán	y	tipificar	la	apología	del	delito	representa	una	regresión	autoritaria	y	
un	atentado	contra	la	libertad	de	expresión,	opinó	el	abogado	y	académico	de	la	
Universidad	Michoacana	de	San	Nicolás	de	Hidalgo	(UMSNH),	Rubén	Jiménez.	
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En	entrevista,	el	catedrático	señaló	que	la	propuesta	del	Ejecutivo	estatal	es	ambigua,	
punitiva	y	peligrosa	tanto	para	periodistas	como	para	investigadores	y	académicos.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/13/iniciativa-sobre-apologia-del-
delito-regresiva-y-censora/	
	
El	coordinador	del	Grupo	Parlamentario	del	Partido	Revolucionario	Institucional	
(PRI),	Guillermo	Valencia	Reyes,	adelantó	que	la	bancada	tricolor	votará	a	favor	de	la	
iniciativa	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	en	materia	de	apología,	pero	sólo	si	
el	documento	no	va	en	contra	de	la	libertad	de	expresión	y	de	prensa.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/si-no-hay-censura-votaremos-a-favor-
de-la-iniciativa-contra-la-apolog%C3%ADa-del-delito-adelanta-el-pri		
	
Ante	el	riesgo	creciente	de	reclutamiento	de	menores	por	el	crimen	organizado	y	la	
naturalización	de	la	violencia	en	entornos	familiares,	el	Grupo	Parlamentario	del	PAN	
en	el	Congreso	de	Michoacán	propondrá	un	exhorto	para	que	los	112	ayuntamientos	
del	estado,	el	Concejo	Mayor	de	Cherán	y	la	Profeco	eviten	la	entrega,	distribución	o	
venta	de	juguetes	bélicos	durante	festividades	infantiles	como	el	Dıá	de	Reyes,	las	
posadas	decembrinas	y	el	Dıá	del	Niño.		
La	propuesta,	airmada	por	los	diputados	Teresita	de	Jesús	Herrera	Maldonado,	Ana	
Vanessa	Caratachea	Sánchez,	Alfonso	Janitzio	Chávez	Andrade	y	José	Antonio	Salas	
Valencia,	será	presentada	al	Pleno	con	carácter	de	urgente	y	obvia	resolución.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/busca-pan-prohibir-juguetes-belicos-para-
ninos-en-michoacan/		
	
El	Grupo	Parlamentario	del	PAN	en	el	Congreso	de	Michoacán	presentará	este	
miércoles	un	exhorto	al	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	para	que,	a	través	de	
su	Coordinación	de	Fiscalización,	investigue	el	perail	completo	de	las	candidaturas	
registradas	en	el	actual	proceso	de	elección	judicial,	ante	la	preocupación	por	la	falta	
de	mecanismos	claros	de	evaluación	y	la	sospecha	de	vıńculos	con	el	crimen	
organizado.		
Este	martes,	la	coordinadora	parlamentaria	del	PAN,	Teresita	Herrera	Maldonado,	
informó	que	se	trata	de	una	propuesta	de	acuerdo	que	busca	garantizar	la	probidad	de	
quienes	aspiran	a	ocupar	cargos	como	jueces	y	magistrados.		
La	Legisladora	subrayó	que	la	renovación	del	Poder	Judicial	en	Michoacán	se	ha	
caracterizado	por	múltiples	irregularidades,	desde	la	conformación	opaca	de	los	
comités	evaluadores	hasta	la	ausencia	de	criterios	objetivos	para	caliaicar	la	idoneidad	
de	los	candidatos.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pedira-bancada-del-pan-al-iem-investigar-
a-candidatos-judiciales/	
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El	Grupo	Parlamentario	del	Partido	Acción	Nacional	(PAN)	en	el	Congreso	de	
Michoacán	solicitará	formalmente	al	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	una	
revisión	exhaustiva	de	los	perfiles	de	los	aspirantes	que	participan	en	el	proceso	de	
elección	de	integrantes	del	Poder	Judicial	del	estado.	
En	conferencia	de	prensa,	la	diputada	panista	Teresita	Herrera	Maldonado	informó	
que	presentarán	un	exhorto	para	que	el	área	de	Fiscalización	del	IEM	investigue	
posibles	irregularidades	entre	los	162	candidatos	activos	que	buscan	convertirse	en	
jueces,	juezas,	magistrados	y	magistradas	a	través	del	voto	ciudadano	el	próximo	1	de	
junio.	
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pan-michoacan-pide-investigar-a-
aspirantes-al-poder-judicial-local/	
	
Ganaderıás	en	Michoacán	especializadas	en	la	crianza	de	toros	de	lidia	no	descartaron	
controvertir	la	prohibición	impuesta	en	el	estado	para	la	realización	de	corridas	de	
toros,	señaló	Ana	Marıá	Vizcaıńo	Tapia,	coordinadora	en	la	entidad	de	la	Asociación	de	
Mujeres	Ganaderas	de	México.		
En	entrevista	realizada	en	las	instalaciones	de	la	Unión	Ganadera	Estatal,	este	martes,	
Vizcaıńo	Tapia	aairmó	que	el	sector	es	respetuoso	de	la	reforma	aprobada	por	el	
Congreso	del	Estado,	en	abril	pasado,	que	prohıb́e	la	celebración	de	corridas	de	toro	
en	la	entidad.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/podran-ganaderias-michoacanas-
controvertir-ley-contra-corridas-de-toros/	
	
La	diputada	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM),	Sandra	Arreola	Ruíz,	
confirmó	que	cesaron	las	amenazas	y	ataques	cibernéticos	en	su	contra	y	en	la	de	su	
familia,	esto	luego	de	que	hiciera	público	el	tema	en	medios	de	comunicación.	
En	entrevista,	la	coordinadora	del	grupo	parlamentario	del	PVEM	recordó	que	
diariamente	se	le	etiquetaba	en	sus	redes	sociales	en	publicaciones	amenazantes	y	
que	incitaban	a	la	violencia	contra	sus	hijos.	Estas	acciones	fueron	disminuyendo	a	
partir	de	su	declaración	y	preocupación	pública.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/cesaron-amenazas-y-ataques-
cibern%C3%A9ticos-contra-la-diputada-sandra-arreola	
	
La	 diputada	 Sandra	María	 Arreola	 Ruíz,	 informó	 que	 presentará	 una	 iniciativa	 para	
reformar	la	Ley	para	la	Igualdad	entre	Mujeres	y	Hombres	del	estado	de	Michoacán,	en	
la	que	se	plantea	la	creación	de	un	Consejo	Consultivo	de	Mujeres.	
En	 rueda	 de	 prensa,	 la	 diputada	 local	 y	 coordinadora	 del	Grupo	 Parlamentario	 del	
PVEM,	detalló	que	dicho	Consejo	Consultivo	tiene	la	finalidad	de	garantizar	la	inclusión,	
el	seguimiento	y	la	mejora	continua	de	las	políticas	públicas	dirigidas	a	la	equidad	de	
género.	
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https://atiempo.mx/politica/sandra-arreola-presentara-iniciativa-para-la-creacion-
de-un-consejo-consultivo-de-mujeres/	
https://enlacenoticias24.com.mx/sandra-arreola-presentara-iniciativa-para-la-
creacion-de-un-consejo-consultivo-de-mujeres/	
	
El	Teleférico	de	Morelia	no	solo	reducirá	tiempos,	distancias,	costos	por	traslados	y	
gases	contaminantes	en	la	capital	michoacana,	además	atenderá	la	necesidad	de	que	
las	y	los	morelianos	cuenten	con	un	medio	de	transporte	eaiciente,	atractivo	y	al	
alcance	de	sus	posibilidades	económicas,	por	eso	es	una	obra	que	representa	a	la	4T,	
remarcó	la	diputada	Fabiola	Alanıś	Sámano.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/telef%C3%A9rico-de-morelia-obra-con-
sentido-social-que-representa-a-la-4t-fabiola-alan%C3%ADs	
https://atiempo.mx/politica/teleferico-de-morelia-obra-con-sentido-social-que-
representa-a-la-4t-fabiola-alanis/	
	
El	diputado	Juan	Pablo	Celis	Silva,	celebró	el	arranque	oaicial	del	Teleférico	de	Morelia,	
una	de	las	obras	más	trascendentales	en	materia	de	movilidad	para	la	capital	
michoacana	en	las	últimas	décadas,	y	que	marca	un	antes	y	un	después	en	el	combate	
al	rezago	urbano	y	en	la	construcción	de	una	ciudad	más	justa,	moderna	y	sostenible.	
https://enlacenoticias24.com.mx/juan-pablo-celis-celebra-arranque-del-teleferico-
de-morelia-una-obra-historica-para-la-movilidad-y-el-desarrollo-incluyente/		
	
Ante	la	información	difundida	por	el	presidente	de	la	Comisión	Inspectora	de	la	
Auditorıá	Superior	del	Congreso	de	Michoacán,	el	diputado	Baltazar	Gaona	Garcıá,	
respecto	a	que	el	Ayuntamiento	de	Chinicuila	no	cumplió	con	la	entrega	de	la	Cuenta	
Pública	2024	y	serıá	sancionado,	el	alcalde	Justo	Humberto	Virgen	Cerrillos	aclaró,	con	
documento	en	mano,	que	el	Gobierno	Municipal	sı	́cumplió	en	tiempo	y	forma	con	su	
responsabilidad	legal.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/refuta-chinicuila-a-baltazar-gaona-si-se-
entrego-la-cuenta-publica-2024/	
	
La	diputada	local	y	presidenta	de	la	Comisión	de	Puntos	Constitucionales,	Emma	
Rivera	Camacho,	continúa	llevando	a	cabo	su	serie	de	Asambleas	Informativas	
Legislativas	en	todo	el	Estado	de	Michoacán,	con	el	objetivo	de	acercar	el	trabajo	
legislativo	a	la	ciudadanıá,	escuchar	sus	inquietudes	y	brindarles	información	directa	
sobre	los	avances	y	proyectos	en	los	que	están	involucrados	los	diputados.	
https://www.changoonga.com/2025/05/13/diputada-emma-rivera-realiza-
asambleas-legislativas-en-distintas-partes-de-michoacan/	
https://www.contramuro.com/asambleas-informativas-legislativas-michoacan/		
https://enlacenoticias24.com.mx/con-asambleas-informativas-legislativas-acerca-
emma-rivera-el-trabajo-del-congreso-a-la-ciudadania/	
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Silvano	Aureoles	Conejo,	exgobernador	de	Michoacán,	deberá	presentarse	ante	un	
juez	federal	el	próximo	20	de	agosto	en	comparecencia	judicial.	
Las	autoridades	federales	lo	acusan	de	haber	desviado	3,412	millones	de	pesos	
destinados	a	la	construcción	de	siete	cuarteles	de	policía	en	el	estado.	Si	no	se	
presenta,	la	suspensión	provisional	que	evita	su	detención	será	revocada.	
Patricia	Sánchez	Nava,	jueza	de	control	del	centro	de	justicia	penal	federal	en	el	
Reclusorio	Oriente,	ha	informado	a	la	jueza	Jovita	Vargas	Alarcón,	titular	del	Juzgado	
Noveno	de	Distrito	en	Materia	Penal,	que	la	audiencia	inicial	está	programada	para	esa	
fecha.	Se	espera	que	el	exfuncionario,	actualmente	prófugo,	comparezca.	
https://www.contramuro.com/silvano-aureoles-comparecencia-juez-20-agosto/	
	
La	construcción	de	la	primera	etapa	del	teleférico	en	la	capital	michoacana,	que	unirá	
las	 zonas	 sur	 y	 norte	 de	 esta	 ciudad	 de	 casi	 un	 millón	 de	 habitantes,	 arrancó	
oficialmente	este	martes,	informó	el	gobierno	de	Michoacán.	
La	obra	inició	desde	el	11	de	marzo	con	la	perforación	y	colado	de	pilas.	El	costo	de	este	
transporte	será	de	10	pesos,	al	igual	que	combis	y	camiones	urbanos	de	Morelia.	Tendrá	
un	recorrido	de	5.6	kilómetros	–en	la	primera	etapa-	que	unirá	colonias	de	Santa	María,	
con	la	zona	de	Quinceos	en	las	inmediaciones	del	estadio	Morelos.	
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/05/13/estados/inicia-construccion-de-
teleferico-en-morelia-michoacan	
	
“Arrancamos	esta	gran	obra	que	no	solo	representa	el	inicio	de	un	nuevo	sistema	de	
transporte,	sino	la	consolidación	de	un	sueño	colectivo	que	impulsa	el	desarrollo,	
promueve	la	inclusión	y	construye	un	futuro	digno”,	expresó	Gladyz	Butanda	Macıás,	
secretaria	de	Desarrollo	Urbano	y	Movilidad	(Sedum),	durante	el	arranque	de	obra	del	
teleférico	de	Morelia,	que	encabezó	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	en	la	
estación	1	en	el	Estadio	Morelos.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/13/teleferico-de-morelia-movilidad-
desarrollo-y-bienestar-social-gladyz-butanda/		
	
La	Coordinación	Estatal	de	Protección	Civil	advirtió	que	la	ola	de	calor	continuará	en	
Michoacán	durante	toda	la	semana,	con	temperaturas	que	podrían	superar	los	45 °C	
en	distintas	regiones	del	estado.	De	acuerdo	al	Servicio	Meteorológico	Nacional	
(SMN),	este	fenómeno	es	provocado	por	una	circulación	anticiclónica	en	niveles	
medios	de	la	atmósfera,	lo	que	genera	condiciones	de	calor	extremo	que	podrían	
representar	riesgos	para	la	salud.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-llegar%C3%A1-a-
45c-esta-semana-por-ola-de-calor-pc	
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Van	poco	más	de	cinco	meses	transcurridos	de	este	2025	y	la	incidencia	de	incendios	
forestales	a	nivel	nacional	ha	incrementado	en	la	presente	temporada	de	estiaje,	y	
Michoacán	continúa	en	tercer	lugar	entre	los	estados	con	más	siniestros.			
De	acuerdo	con	el	Reporte	Semanal	Nacional	de	Incendios	Forestales,	de	la	
Coordinación	General	de	Conservación	y	Restauración	y	la	Gerencia	de	Manejo	del	
Fuego,	y	la	información	acumulada	del	1	de	enero	al	8	de	mayo	de	este	año	en	el	paıś	
se	acumulan	4	mil	142	siniestros.			
En	el	primer	lugar	nacional	se	ubica	Estado	se	México	con	708	incendios;	en	el	
segundo	Jalisco	con	635;	en	tercer	lugar	va	Michoacán	con	456	incendios;	el	cuarto	
lugar	lo	ocupa	Ciudad	de	México	con	440,	y	Durango	el	quinto	lugar	con	237.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/van-mas-de-15-mil-hectareas-afectadas-
por-incendios-en-michoacan/	
	
En	tan	solo	15	días,	incrementaron	hasta	un	50	por	ciento	los	municipios	de	
Michoacán	que	experimentan	problemas	de	sequía,	pasando	de	aproximadamente	
38	a	cerca	de	70,	así	lo	dio	a	conocer	el	delegado	estatal	de	la	Comisión	Nacional	del	
Agua	(Conagua),	Luis	Roberto	Arias	Reyes.	
En	entrevista	colectiva,	el	director	michoacano	de	la	dependencia	informó	que	la	
sequía	ha	aumentado	poco	a	poco	desde	que	inició	en	marzo	la	temporada	de	
estiaje	y	las	altas	temperaturas,	lo	cual	se	ve	reflejado	en	el	desabasto	de	agua	en	la	
entidad.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/en-15-dias-incrementan-en-un-50-los-
municipios-de-michoacan-con-problemas-de-sequia-23275786	
	
	La	entidad	suma,	en	el	curso	de	2025,	264	casos	conairmados	de	dengue,	dio	a	
conocer	Flavio	Silahua	Silva,	jefe	de	Epidemiologıá	de	la	Secretarıá	de	Salud	de	
Michoacán	(SSM).	En	entrevista	para	Quadratıń,	Silahua	Silva	detalló	que	en	el	lapso	
citado	se	ha	registrado	una	defunción	atribuida	al	dengue.	
https://www.quadratin.com.mx/salud/huetamo-susupuato-tuzantla-y-tiquicheo-los-
mas-afectados-por-dengue/		
	
La	Secretarıá	de	Gobierno	del	Estado,	a	través	del	Centro	de	Desarrollo	Municipal	
(Cedemun),	llevó	a	cabo	una	jornada	de	capacitación	dirigida	a	funcionarios	públicos	
de	27	municipios	michoacanos,	con	el	propósito	de	fortalecer	la	capacidad	
institucional	de	los	gobiernos	locales	y	contribuir	a	una	administración	pública	más	
ordenada,	eaiciente	y	alineada	con	el	marco	legal	vigente.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/capacita-cedemun-a-municipios-de-
michoacan-en-armonizacion-de-mandos/	
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La	administración	del	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	atiende	las	necesidades	
más	sentidas	de	maestras	y	maestros	con	acciones	que	les	brindan	justicia	laboral,	
como	son	900	recategorizaciones	que	ahora	les	permiten	acceder	a	procesos	como	
promoción	vertical	u	horizontal,	señaló	la	secretaria	de	Educación	del	Estado	(SEE),	
Gaby	Molina.	
https://www.quadratin.com.mx/educativas/con-mas-de-900-recategorizaciones-se-
atiende-justicia-laboral-see/	
	
Pese	a	las	mesas	de	diálogo	con	la	federación,	la	sección	XVIII	de	la	Coordinadora	
Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE)	afirmó	que	la	presidenta	Claudia	
Sheinbaum	no	ha	escuchado	las	propuestas	del	magisterio,	por	lo	que	se	unirán	a	la	
huelga	nacional	el	próximo	15	de	mayo,	Día	del	Maestro	en	Ciudad	de	México.	
Este	martes	en	rueda	de	prensa,	la	líder	sindical	Eva	Hinojosa,	sucesora	de	Gamaliel	
Cruz,	mencionó	que	han	tenido	tres	mesas	de	diálogo	con	Sheinbaum	Pardo,	y	aunque	
se	han	respetado	algunos	acuerdos,	todavía	hay	pendientes	que	laceran	los	derechos	
de	los	y	las	trabajadoras	de	la	educación	en	México,	por	ende	saldrán	a	las	calles	
nuevamente.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/cnte-en-michoacan-participara-en-huelga-
nacional-el-dia-del-maestro-23274410	
	
La	Secretaría	de	Desarrollo	Económico	de	Michoacán	(Sedeco)	informó	que,	con	
base	en	las	cifras	más	recientes	del	Instituto	Mexicano	del	Seguro	Social	(IMSS),	el	
estado	alcanzó	en	abril	de	2025	un	récord	histórico	de	497	mil	711	empleos	
formales	registrados,	lo	que	representa	un	incremento	de	32	mil	969	empleos	con	
respecto	a	septiembre	de	2021,	cuando	inició	la	actual	administración.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-registra-un-
crecimiento-constante-en-empleos-formales-sedeco	
	
Autoridades	municipales	y	comunales	nahuas	del	municipio	de	Aquila,	por	conducto	
del	alcalde	José	Marıá	Valencia	Guillén,	urgieron	a	la	Secretarıá	de	Infraestructura,	
Comunicaciones	y	Transportes	(SICT)	del	Gobierno	de	México,	a	modernizar	la	
carretera	federal	México	200	conocida	como	la	costera	de	Michoacán.	Los	argumentos	
expuestos	es	que	esta	vıá	de	comunicación	con	más	de	40	años	de	servicio,	ya	cumplió	
su	tiempo	de	vida	útil	y	urge	un	proceso	de	reingenierıá	que	la	vuelva	funcional	y	
segura.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/urge-aquila-modernizar-carretera-costera-
de-michoacan/	
	
Inversionistas	de	la	empresa	G&H	se	manifestaron	en	las	instalaciones	de	la	misma	
para	exigir	el	reintegro	de	sus	inversiones,	ya	que	temen	que	se	realice	un	fraude	por	
parte	de	dicha	institución.	
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Hoy,	alrededor	de	las	11	horas,	algunos	de	los	afectados	se	presentaron	en	las	
instalaciones	de	la	empresa	situada	en	el	Paseo	Lázaro	Cárdenas	para	cobrar	los	
intereses	correspondientes	al	último	mes	de	su	inversión,	sin	embargo	se	encontraron	
con	la	novedad	de	que	no	había	recursos	lo	cual	los	puso	en	alerta	y	se	posicionaron	
del	acceso	de	dicho	lugar	para	evitar	que	el	personal	evadiera	su	responsabilidad.	
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-maniaiestan-por-posible-
fraude-en-empresa-gh/	
	
	
	
	
	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	descartó	haber	individualizado	sus	
señalamientos	de	corrupción,	cuando	en	conferencia	de	prensa	se	refirió	a	que	un	juez	
recibió	el	dinero	en	su	cuenta	bancaria	para	emitir	la	suspensión	concedida	a	“Los	
Alegres	del	Barranco”,	a	fin	de	que	puedan	interpretar	y	reproducir	cualquier	tipo	de	
música	en	los	espectáculos	públicos	que	presenten	en	Michoacán.	
Luego	de	que	el	juez	Sergio	Santamaría	Chamú	anunció	que	lo	denunciará	por	
difamación	y	por	intervenir	en	el	proceso	judicial,	el	mandatario	aclaró	que	el	juez	
tiene	libertad	de	expresión	y	que	en	su	declaración	se	refirió	a	todos	los	jueces,	así	
como	a	que	hay	“corrupción	galopante”	en	todo	el	Poder	Judicial	Federal.	
https://postdata.news/hay-una-corrupcion-galopante-en-el-poder-judicial-me-
reaiero-a-todos-los-jueces-no-individualizo-alfredo-ramirez/		
	
La	tensión	política	a	nivel	estatal	escaló	este	lunes,	luego	de	que	el	juez	federal	Sergio	
Santamaría	 Chamu	 anunciara	 que	 evalúa	 emprender	 acciones	 legales	 contra	 el	
gobernador	 de	Michoacán,	 Alfredo	 Ramírez	 Bedolla,	 por	 presunta	 difamación,	 daño	
moral	 e	 intromisión	 indebida	 en	 el	 proceso	 electoral	 relacionado	 con	 la	 elección	
judicial.	
El	conflicto	se	originó	tras	la	resolución	del	juez	que	otorgó	una	suspensión	provisional	
al	 grupo	 musical	 Los	 Alegres	 del	 Barranco,	 en	 relación	 con	 el	 decreto	 estatal	 que	
prohíbe	espectáculos	públicos	que	hagan	apología	del	delito.	Ante	ello,	el	mandatario	
michoacano	sugirió	públicamente	que	la	decisión	judicial	pudo	haber	estado	motivada	
por	intereses	económicos,	insinuando	incluso	un	posible	soborno.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/juez-que-amparo-a-los-alegres-del-
barranco-demandara-al-gobernador-de-michoacan-por-declaraciones-en-su-
contra.htm	
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En	Michoacán,	no	hay	candidatos	para	tres	cargos	que	se	elegirán	en	la	contienda	del	
Poder	Judicial	estatal,	por	lo	que	en	su	momento	el	Congreso	deberá	definir	si	habrá	
elecciones	extraordinarias	para	esos	casos.	
En	entrevista,	el	consejero	Juan	Adolfo	Montiel	Hernández,	confirmó	que	de	los	112	
cargos	a	elegir	en	la	jornada	electoral	del	próximo	primero	de	junio,	en	tres	de	ellos	no	
hay	candidatos.	
https://www.contramuro.com/cargos-sin-candidatos-poder-judicial-michoacan/	
	
Se	realizó	una	firma	de	convenio	de	colaboración	entre	el	Instituto	Nacional	
Electoral	(INE),	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	y	el	Colegio	de	Notarios	
de	Michoacán.	
Isania	Lisbeth	Solórzano	Suárez,	presidenta	del	Colegio	de	Notarios	de	Michoacán,	
señaló	que	el	trabajo	de	los	notarios	es	dar	fe	y	legalidad	de	cada	momento	cada	vez	
que	se	desarrolla	un	proceso	electoral,	sobre	todo	al	momento	en	que	concluyen	las	
votaciones	y	se	inicia	con	el	conteo.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ine-iem-y-notarios-blindan-
elecci%C3%B3n-al-poder-judicial-en-michoac%C3%A1n	
	
Este	lunes	venció	el	plazo	para	que	las	candidatas	y	candidatos	judiciales	federales	
presentaran	su	certiaicado	de	no	deudor	alimentario,	un	requisito	obligatorio	para	
poder	contender	por	cargos	en	la	elección	del	1	de	junio.			
Ası	́lo	informó	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	presidente	de	la	Junta	Local	Ejecutiva	
del	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán,	quien	advirtió	que	el	
incumplimiento	de	esta	obligación	podrıá	derivar	en	la	pérdida	de	la	candidatura,	
incluso	si	resultaran	ganadores	en	las	urnas.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/aunque-ganen-eleccion-judicial-deudores-
alimentarios-no-ejerceran-ine/	
	
Entre	diez	y	15	días	estima	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	la	duración	de	
los	cómputos	de	la	elección	del	Poder	Judicial	del	Estado	a	partir	del	dos	de	junio	
próximo.	
El	presidente	del	IEM,	Ignacio	Hurtado	Gómez,	en	entrevista	informó	a	pregunta	
expresa	sobre	el	asunto,	aclarando	que	no	en	todos	los	Comités	Distritales	se	llevará	el	
mismo	tiempo.	
https://www.contramuro.com/computos-eleccion-poder-judicial-michoacan/	
	
El	consejero	presidente	del	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	Michoacán,	David	
Alejandro	Delgado	Arroyo,	informó	de	la	recepción	física	en	las	oficinas	de	la	Junta	
Local	de	31	certificados	de	candidatos	y	candidatas	federales	que	les	acredita	como	no	
deudores	alimentarios,	documento	emitido	por	el	Registro	Nacional	de	Deudores	
Alimentarios.	
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El	consejero	refirió	que	esta	información	tuvo	su	límite	de	entrega	el	12	de	
mayo	por	parte	de	las	y	los	aspirantes.	No	obstante,	recordó	que	las	asociaciones	
civiles	pueden	seguir	presentando	evidencias	de	que	algún	candidato	se	encuentre	
bajo	el	incumplimiento	del	artículo	38	constitucional,	y	de	los	artículos	42	Bis	y	445	de	
la	Ley	General	de	Instituciones	y	Procedimientos	Electorales	(LEGIPE).	
https://mimorelia.com/noticias/mexico/junta-local-del-ine-recibi%C3%B3-31-
certiaicados-de-no-deudor-alimentario-de-candidatos-judiciales	
	
A	dos	semanas	de	que	se	celebren	las	elecciones	extraordinarias	judiciales,	más	de	30	
mil	michoacanos	han	consultado	los	perailes	de	los	candidatos	en	el	portal	Conóceles,	
superando	al	proceso	electoral	pasado	en	más	del	200	por	ciento.		Ası	́lo	informó	en	
entrevista	colectiva	en	la	Casa	del	Notario	el	Presidente	consejero	del	Instituto	
Electoral	de	Michoacán,	Ignacio	Hurtado	Gómez,	y	quien	recordó	que	en	las	elecciones	
pasadas	no	llegaron	a	las	10	mil	visitas.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/mas-de-30-mil-michoacanos-consultan-
perailes-de-candidatos-en-conoceles/	
	
En	el	marco	del	Proceso	Electoral	Extraordinario	del	Poder	Judicial	en	Michoacán,	el	
Instituto	Electoral	del	Estado	(IEM)	contempló	un	presupuesto	superior	a	los	4	
millones	de	pesos	para	promover	la	participación	ciudadana	y	difundir	información	
clave	sobre	las	candidaturas,	aunque	los	montos	reales	ejercidos	aún	no	han	sido	
consolidados.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/proyecta-iem-casi-4-1-mdp-para-
promover-voto-en-eleccion-judicial/	
	
El	consejero	presidente	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	Ignacio	Hurtado	
Gómez,	mencionó	que	al	igual	que	el	Instituto	Nacional	Electoral	(INE),	ya	se	
encuentra	en	coordinación	con	la	Guardia	Civil	para	el	resguardo	de	los	distrito	
electorales	en	este	siguiente	proceso	electoral	del	1	de	junio.	
En	entrevista	colectiva,	Hurtado	Gómez	mencionó	que	hasta	el	momento	van	
aproximadamente	30	distritos	qué	mantienen	custodia	por	parte	de	elementos	
policiales	estatales	o	municipal,	sin	embargo,	todos	tendrán	presencia	de	seguridad	
para	la	próxima	jornada	de	votación.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/todos-los-distritos-electorales-
tendr%C3%A1n-custodia-de-polic%C3%ADas-estatales-y-municipales-iem	
	
El	consejero	electoral	Juan	Adolfo	Montiel	Hernández,	integrante	del	Instituto	
Electoral	de	Michoacán	(IEM),	planteó	la	necesidad	de	abrir	una	discusión	legislativa	
para	determinar	si	deberıá	exigirse	carta	de	no	antecedentes	penales	a	quienes	
aspiran	a	cargos	de	elección	popular,	como	parte	de	una	reforma	electoral	que	permita	
garantizar	mayor	información	para	el	electorado.		
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En	entrevista,	Montiel	explicó	que	los	órganos	electorales	reciben	y	procesan	las	
solicitudes	de	registro	de	candidaturas	con	base	en	los	documentos	que	les	son	
entregados,	sin	contar	con	mecanismos	adicionales	para	veriaicar	si	las	personas	
tienen	antecedentes	penales,	son	deudores	alimentarios	o	están	impedidas	por	alguna	
otra	razón	legal.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/plantea-iem-exigir-carta-de-no-
antecedentes-penales-a-candidatos/	
	
El	Tecnológico	(TEC)	de	Morelia	es	el	encargado	de	atacar	el	sistema	para	el	
cómputo	de	votos	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	para	verificar	su	
inviolabilidad.	
Así	lo	confirmó	el	presidente	del	organismo	electoral,	Ignacio	Hurtado	Gómez	quien	
señaló	que	se	está	trabajando	con	el	Tecnológico	de	Morelia	en	esta	materia,	“ellos	nos	
ayudan	mucho	a	darle	seguimiento	al	desarrollo	del	sistema”.	
https://www.contramuro.com/tec-morelia-sistema-iem-inviolabilidad/	
	
El	dirigente	del	Partido	Revolucionario	Institucional	(PRI)	en	Michoacán,	Guillermo	
Valencia	Reyes,	se	posicionó	en	contra	de	la	candidata	a	magistrada	Alma	Rosa	
Bahena	Villalobos,	no	obstante	que	ésta	es	una	conducta	prohibida	por	el	Instituto	
Nacional	Electoral	(INE).	
En	rueda	de	prensa	semanal,	el	presidente	tricolor	expresó	que	Alma	Bahena	ha	
actuado	“por	consigna”	como	magistrada	del	Tribunal	Electoral	del	Estado	de	
Michoacán	(TEEMICH),	y	lo	haría	igual	en	la	Sala	Regional	del	Tribunal	Electoral	
del	Poder	Judicial	de	la	Federación	(TEPJF),	a	la	que	aspira.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/pese-a-prohibiciones-del-ine-guillermo-
valencia-se-posiciona-contra-candidatura-judicial-23283687	
	
Guillermo	 Valencia	 Reyes,	dirigente	 estatal	 del	Partido	 Revolucionario	
Institucional	(PRI)	 en	 Michoacán,	 expresó	 su	 preocupación	 por	 lo	 que	 considera	
posibles	 acciones	 intencionadas	 por	 parte	 de	 corporaciones	 de	seguridad	para	
debilitar	la	credibilidad	del	Poder	Judicial.	
De	manera	puntual,	Valencia	Reyes	señaló	el	caso	de	la	detención	de	el	“Chuy”	en	el	
municipio	de	Zacapu	y	también	la	captura	de	“La	Güera”	en	Huandacareo,	quien	fue	
señalada	 inicialmente	como	operadora	financiera	de	una	célula	criminal	vinculada	
a	Jalisco.	
https://pcmnoticias.mx/pri-michoacan-acusa-uso-politico-de-detenciones-para-
desacreditar-al-poder-judicial/	
	
El	dirigente	estatal	del	Partido	Acción	Nacional	(PAN),	Carlos	Quintana	Martínez,	
advirtió	sobre	presión	política	y	de	grupos	criminales	hacia	los	órganos	electorales	en	
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las	elecciones	judiciales,	especialmente	a	la	hora	del	conteo	de	los	votos	del	próximo	1	
de	junio.	
En	rueda	de	prensa,	criticó	nuevamente	el	proceso	en	relación	con	el	conteo	de	los	
votos,	etapa	que	se	realizará	en	los	comités	distritales	sin	observación	de	las	y	los	
candidatos.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/advierte-pan-michoac%C3%A1n-
presi%C3%B3n-pol%C3%ADtica-y-delincuencial-a-%C3%B3rganos-electorales-en-
elecciones-judiciales	
	
El	Poder	Judicial	de	Michoacán	llevará	a	cabo	el	Foro	de	Justicia	Alternativa	y	
Restaurativa	“20	Años	Promoviendo	la	Cultura	de	Paz”	conmemorativo	por	el	vigésimo	
aniversario	del	Centro	Estatal	de	Justicia	Alternativa	y	Restaurativa	(CEJAR),	en	el	que	
especialistas	compartirán	sus	experiencias,	realexiones	y	aportaciones	sobre	los	retos	
y	avances	en	la	solución	pacıáica	de	conalictos.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/poder-judicial-de-michoac%C3%A1n-
realizar%C3%A1-foro-de-justicia-alternativa-y-restaurativa	
	
El	dirigente	del	PRI	en	Michoacán,	Guillermo	Valencia	Reyes,	anticipó	que	no	
respaldará	ninguna	reforma	que,	en	el	combate	a	la	apología	del	delito,	sirva	como	
pretexto	para	restringir	la	libertad	de	expresión,	en	tanto	que	el	PAN	podría	promover	
una	acción	de	inconstitucionalidad	contra	dicha	iniciativa.	
Al	respecto,	Guillermo	Valencia	Reyes	comentó:	“No	se	vale	es	que,	con	una	bandera	
como	esta,	pues	quieran	en	las	letras	chiquitas	impulsar	cualquier	acción	de	censura.	
Ahí	no	vamos	a	apoyar”.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/13/pri-y-pan-rechazan-intento-de-
censura-de-gobernador/	
	
El	Comité	Directivo	Estatal	del	PAN	en	Michoacán	advirtió	que	la	iniciativa	presentada	
por	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	para	sancionar	la	apologıá	del	delito	con	
hasta	seis	meses	de	cárcel	y	multas	superiores	a	los	15	mil	pesos,	representa	un	
intento	preocupante	de	censura	y	una	amenaza	directa	a	la	libertad	de	expresión	en	el	
estado.		
En	rueda	de	prensa,	el	dirigente	estatal	del	PAN,	Carlos	Quintana	Martıńez,	y	la	
coordinadora	parlamentaria	en	el	Congreso	local,	Teresita	Herrera	Maldonado,	
coincidieron	en	señalar	que	la	propuesta	del	Ejecutivo	estatal,	turnada	este	lunes	a	la	
76	Legislatura,	realeja	una	tendencia	nacional	impulsada	desde	el	oaicialismo	para	
imponer	lıḿites	al	ejercicio	periodıśtico	y	al	disenso	polıt́ico	mediante	el	uso	del	
derecho	penal.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/advierte-pan-michoacan-censura-en-
iniciativa-contra-apologia-del-delito/	
	

https://mimorelia.com/noticias/politica/advierte-pan-michoac%C3%A1n-presi%C3%B3n-pol%C3%ADtica-y-delincuencial-a-%C3%B3rganos-electorales-en-elecciones-judiciales
https://mimorelia.com/noticias/politica/advierte-pan-michoac%C3%A1n-presi%C3%B3n-pol%C3%ADtica-y-delincuencial-a-%C3%B3rganos-electorales-en-elecciones-judiciales
https://mimorelia.com/noticias/politica/advierte-pan-michoac%C3%A1n-presi%C3%B3n-pol%C3%ADtica-y-delincuencial-a-%C3%B3rganos-electorales-en-elecciones-judiciales
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/poder-judicial-de-michoac%C3%A1n-realizar%C3%A1-foro-de-justicia-alternativa-y-restaurativa
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/poder-judicial-de-michoac%C3%A1n-realizar%C3%A1-foro-de-justicia-alternativa-y-restaurativa
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/13/pri-y-pan-rechazan-intento-de-censura-de-gobernador/
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/13/pri-y-pan-rechazan-intento-de-censura-de-gobernador/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/advierte-pan-michoacan-censura-en-iniciativa-contra-apologia-del-delito/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/advierte-pan-michoacan-censura-en-iniciativa-contra-apologia-del-delito/


 
14 DE MAYO DE 2025 
 
Más	que	una	estrategia	legislativa,	el	Partido	Acción	Nacional	(PAN)	calificó	como	un	
acto	de	censura	la	iniciativa	presentada	por	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	
Bedolla	ante	el	Congreso	del	Estado,	que	busca	reformar	la	ley	para	sancionar	la	
apología	del	delito.	
Carlos	Humberto	Quintana	Martínez,	dirigente	estatal	del	PAN,	advirtió	que	se	trata	
de	un	intento	para	silenciar	voces	incómodas	dentro	del	gremio	periodístico.	
https://www.changoonga.com/2025/05/13/bedolla-buscara-censurar-todo-no-solo-
los-narcocorridos-pan-michoacan/	
	
Por	haber	pactado	con	criminales	y	haber	dañado	el	erario	público,	algunos	de	
los	colaboradores	del	senador	Raúl	Morón	Orozco	deberían	estar	en	la	cárcel,	afirmó	
en	rueda	de	prensa	semanal	el	dirigente	en	Michoacán	del	Partido	Revolucionario	
Institucional	(PRI),	Guillermo	Valencia	Reyes.	Aunque	fue	claro	en	que	su	opinión	
sobre	el	legislador	morenista	no	es	en	absoluto	positiva,	ironizó	al	decir	que	es	un	
hombre	íntegro,	si	se	le	compara	con	algunos	de	los	personajes	que	colaboran	con	
él	en	lo	que,	aseguró,	no	es	más	que	una	campaña	electoral	adelantada	rumbo	a	2027.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/por-pactar-con-criminales-y-danar-el-
erario-algunos-moronistas-deberian-estar-presos-guillermo-valencia-23044840		
	
Al	corte	de	lo	que	va	de	mayo,	en	Michoacán	han	sido	cometidos	34	homicidios	
dolosos,	una	cifra	que	concentra	casi	tantos	incidentes	como	12	estados	de	la	
República	juntos,	expuso	en	rueda	de	prensa	el	presidente	del	Partido	
Revolucionario	Institucional	(PRI)	en	la	entidad,	Guillermo	Valencia	Reyes.	
De	acuerdo	con	las	cifras	de	la	Comisión	Nacional	de	Seguridad	(CNS),	dijo,	Coahuila	y	
Baja	California	Sur	reportaron	cero	incidentes;	Aguascalientes,	uno;	Tlaxcala,	San	Luis	
Potosí	y	Querétaro,	2	cada	uno;	Nayarit,	Hidalgo	y	Campeche,	tres	cada	uno;	Zacatecas	
y	Tamaulipas,	cinco	cada	uno;	y	Quintana	Roo,	nueve.	En	total,	suman	35	asesinatos.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/en-mayo-michoacan-acumula-casi-tantos-
homicidios-dolosos-como-12-estados-juntos-pri-23280395	
	
La	desaparición	del	Instituto	Michoacano	de	Transparencia,	Acceso	a	la	Información	y	
Protección	de	Datos	Personales	(IMAIP)	fue	condenada	por	el	Partido	Acción	Nacional	
(PAN)	en	Michoacán,	que	calificó	la	medida	como	un	golpe	directo	a	la	transparencia	y	
a	los	contrapesos	institucionales	en	el	estado.	
La	diputada	local	Teresita	Herrera	Maldonado	afirmó	que,	aunque	el	presupuesto	
estatal	contempla	más	de	40	millones	de	pesos	para	la	liquidación	de	los	cerca	de	60	
trabajadores	del	IMAIP	—según	confirmó	el	propio	secretario	de	Finanzas—,	el	grupo	
parlamentario	del	PAN	estará	vigilante	para	que	no	se	atropellen	sus	derechos	
laborales.	
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pan-michoacan-condena-
desaparicion-del-imaip-y-exige-respeto-a-derechos-laborales/	
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Movimiento	de	Regeneración	Nacional	(Morena)	pretende	acabar	con	las	
instituciones	y	la	transparencia,	denunció	Carlos	Humberto	Quintana	Martínez,	
dirigente	estatal	del	Partido	Acción	Nacional	(PAN),	al	lamentar	la	desaparición	del	
Instituto	Michoacano	de	Transparencia,	Acceso	a	la	Información	y	Protección	de	Datos	
Personales	(IMAIP).	
Quintana	Martínez	sostuvo	que	esta	decisión	no	solo	constituye	un	agravio	a	la	
rendición	de	cuentas,	sino	un	retroceso	democrático	que	nos	remonta	más	de	30	años.	
https://www.changoonga.com/2025/05/13/desaparecer-instituto-de-transparencia-
es-parte-del-desmantelamiento-de-la-democracia-pan-michoacan/	
	
Morena	 ha	 terminado	 de	 matar	 la	 transparencia	 y	 rendición	 de	 cuentas	 y	 con	 ello	
ocultará	la	corrupción	de	sus	gobiernos	y	partidos	aliados,	una	vez	que	se	concrete	la	
liquidación	de	los	empleados	del	ahora	extinto	Instituto	Michoacano	de	Transparencia,	
Acceso	a	la	Información	y	Protección	de	Datos	Personales	(IMAIP).	
Carlos	Quintana	Martínez,	Presidente	del	Comité	Directivo	Estatal	 (CDE)	del	Partido	
Acción	 Nacional	 (PAN),	 advirtió	 lo	 anterior	 y	 dejó	 en	 claro	 que	 el	 IMAIP	 era	 el	
organismo	 autónomo	 estatal	 que	 funcionaba	 con	 menor	 presupuesto,	 de	 los	 ocho	
existentes,	que	garantizaba	que	272	sujetos	obligados	del	Estado	cumplieran	con	los	
procesos	de	transparencia	y	rendición	de	cuentas.	
https://cbtelevision.com.mx/morena-ha-terminado-de-matar-la-transparencia-en-
michoacan-pan/	
	
El	PRD	Michoacán	intensiaicará	en	los	próximos	dıás	sus	actividades	partidistas	con	el	
objetivo	de	fortalecer	su	estructura	territorial	y	avanzar	en	la	construcción	de	Comités	
de	Base	en	todo	el	estado.	De	acuerdo	con	un	comunicado	de	prensa,	como	parte	de	
esta	agenda,	el	dirigente	estatal	del	PRD,	Octavio	Ocampo,	informó	que	se	llevará	a	
cabo	un	encuentro	regional	en	el	oriente	michoacano	donde	se	tomará	protesta	a	los	
Comités	Municipales	de	Zitácuaro,	Angangueo	y	Tuxpan.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/primero-organizacion-las-deainiciones-
despues-octavio-ocampo/	
	
En	un	contexto	político	nacional	marcado	por	la	polarización,	el	dominio	de	un	solo	
partido	político	y	el	debilitamiento	de	la	oposición,	las	candidaturas	independientes	
vuelven	a	posicionarse	como	una	opción	para	liderazgos	regionales	con	fuerte	arraigo	
comunitario.	Así	lo	planteó	el	exgobernador	de	Michoacán,	Jesús	Reyna	García,	quien	
también	expuso	la	importancia	de	revalorar	las	trayectorias	locales	y	la	experiencia	
política	por	encima	de	las	siglas	partidistas.	
El	exmandatario	subrayó	que	las	figuras	políticas	con	amplio	reconocimiento	en	sus	
regiones	pueden	tener	mayor	legitimidad	que	los	candidatos	impuestos	desde	cúpulas	
partidistas.	A	su	juicio,	el	fenómeno	de	las	candidaturas	independientes	debe	
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entenderse	como	una	respuesta	legítima	a	la	falta	de	representatividad	y	a	los	
procesos	internos	opacos	que	han	degradado	la	vida	de	los	partidos	políticos.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/candidaturas-independientes-y-liderazgos-
locales-clave-para-frenar-a-morena-jes%C3%BAs-reyna	
	
La	dirigente	de	la	Sección	XVIII	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	
Educación	(CNTE)	en	Michoacán,	Eva	Hinojosa	Tera,	lanzó	un	mensaje	al	senador	Raúl	
Morón	Orozco,	quien	en	dıás	pasados	indicó	a	jóvenes	de	la	Escuela	Normal	Urbana	
Federal	(ENUF)	que	buscarıá	retomar	la	entrega	de	plazas	automáticas.			
Al	ser	cuestionada	este	martes	al	respecto	en	su	conferencia	de	prensa,	la	
representante	magisterial	pidió	que	el	funcionario	no	se	adjudique	temas	en	el	
discurso	que	involucren	la	lucha	constante	y	de	hace	años	que	el	sector	ha	pugnado	en	
el	paıś	y	particularmente	en	Michoacán.		
https://www.quadratin.com.mx/educativas/pide-cnte-a-raul-moron-no-adjudicarse-
lucha-por-plazas-automaticas/	
	
	
	
	
	
	
Tras	el	banderazo	de	inicio	de	la	obra	del	Teleférico	de	Morelia,	el	alcalde	Alfonso	
Martıńez	Alcázar	precisó	que	dicho	proyecto	representa	una	obra	de	desarrollo	para	la	
ciudad.	Además,	aseguró	que	se	continuará	coadyuvando	para	concretar	la	
tramitologıá	correspondiente.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/telef%C3%A9rico-de-morelia-importante-
para-desarrollo-de-la-ciudad-alfonso-mart%C3%ADnez	
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	afirmó	que	el	Gobierno	
Municipal	no	ha	opuesto	ninguna	resistencia	a	la	construcción	del	teleférico	en	la	
capital.	
En	entrevista,	destacó	que	el	ayuntamiento	está	en	total	disposición	para	facilitar	la	
tramitología	correspondiente,	incluyendo	el	permiso	de	construcción,	la	
manifestación	de	impacto	ambiental,	el	dictamen	de	Protección	Civil,	el	proyecto	
responsable	de	la	obra	y	los	requerimientos	de	la	Ley	de	Movilidad.	
https://postdata.news/ayuntamiento-de-morelia-no-opondra-resistencia-al-
teleferico-alcalde/	
	
La	secretaria	de	Desarrollo	Urbano	y	Movilidad,	Gladys	Butanda,	informó	que	el	
teleférico	de	Morelia	cuenta	con	todas	las	licencias	por	parte	del	Ayuntamiento	de	
Morelia,	pero	falta	someter	a	consideración	del	Cabildo	la	autorización	de	las	torres.	
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En	entrevista,	la	funcionaria	estatal	manifestó	que	son	41	torres	las	que	serán	
construidas	a	lo	largo	de	la	ruta	del	teleférico,	las	cuales	son	objeto	de	las	
adecuaciones	que	solicitó	el	ayuntamiento	capitalino	para	ser	autorizadas.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/torres-del-teleferico-aun-sin-
autorizaciondel-cabildo-gladys-butanda/	
	
Tras	el	banderazo	de	inicio	de	las	obras	del	Teleférico,	la	titular	de	la	Secretaría	de	
Desarrollo	Urbano	y	Movilidad	de	Michoacán,	Gladyz	Butanda	Macías,	compartió	que	
presentarán	el	proyecto	a	consideración	del	Cabildo	de	Morelia	para	la	aprobación	y	
autorización	de	la	construcción	de	las	41	torres	que	contempla	este	sistema	de	
transporte.	
En	entrevista	para	medios	de	comunicación,	la	funcionaria	estatal	comentó	que	ya	
cuentan	con	las	licencias	de	uso	de	suelo	y	de	construcción	en	la	etapa	de	
cimentación	de	las	estaciones	del	Teleférico,	pues	son	predios	del	gobierno	del	estado,	
mientras	que,	en	el	caso	de	la	estación	de	la	Primo	Tapia	y	en	el	Obelisco,	fue	un	
comodato	del	Ayuntamiento	y	no	requieren	pasar	por	Cabildo	dichos	permisos.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presentar%C3%A1n-proyecto-de-
telef%C3%A9rico-a-cabildo-de-morelia-para-autorizaci%C3%B3n-de-
construcci%C3%B3n-de-torres-en-v%C3%ADa-p%C3%BAblica	
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	propuso	al	gobernador	
de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	exentar	del	Impuesto	Sobre	la	Renta	(ISR)	a	
las	empresas	que	se	instalen	en	el	Agroparque	de	Morelia,	como	parte	de	una	
estrategia	para	atraer	inversiones	y	fomentar	la	creación	de	empleo.	
Entrevistado	este	martes,	refirió	que	durante	una	reunión	con	el	mandatario	estatal,	
este	lunes,	le	presentó	los	avances	del	proyecto	y	solicitó	el	respaldo	del	Gobierno	del	
Estado	para	ampliar	su	alcance,	incluyendo	una	gasa	de	acceso	directo	desde	el	
libramiento	de	Morelia	y	la	exención	del	ISR	como	incentivo	fiscal.	
https://www.contramuro.com/alfonso-exencion-isr-agroparque-morelia-2/	
	
La	 secretaria	 de	 Fomento	 Económico,	 Guadalupe	 Herrera	 Calderón,	 estimó	 que	la	
ocupación	del	Parque	Agroindustrial	de	Morelia	podrá	comenzar	en	un	lapso	de	tres	a	
cinco	meses.	
Esto,	 con	 el	arribo	 de	 la	 primera	 empresa	 que	 concretará	 su	 instalación	 en	 el	
complejo	para	llevar	a	cabo	sus	operaciones.	
https://primeraplana.mx/archivos/1062824	
	
«Tenemos	una	excelente	relación	de	trabajo»	con	el	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	
Ramıŕez	Bedolla,	aseguró	el	alcalde	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	Alcázar.	
https://www.changoonga.com/2025/05/13/alfonso-tengo-excelente-relacion-de-
trabajo-con-bedolla-eso-traera-cosas-buenas-para-morelia-y-michoacan/	
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En	materia	de	obra	pública	existe	una	buena	relación	con	el	ayuntamiento	moreliano,	
así	lo	confirmó	el	Gobernador	del	Estado,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	al	mencionar	un	
slogan	especial	para	las	diversas	acciones	que	se	realizan	en	la	ciudad	de	la	cantera	
rosa,	el	cual	versa	“Michoacán	construye	un	mejor	Morelia”.	
En	el	marco	del	arranque	de	obra	del	Teleférico,	el	mandatario	aseguró	que	su	
administración	seguirá	trabajando	de	la	mano	con	el	gobierno	moreliano,	para	lograr	
dijo,	mayor	infraestructura	y	desarrollo	para	la	capital	del	estado.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/05/13/con-slogan-michoacan-construye-un-
mejor-morelia-conairma-gobierno-estatal-buena-relacion-con-el-ayuntamiento-
capitalino-en-materia-de-obra-publica/		
	
Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	Morelia,	aairmó	que	los	proyectos	presentados	
por	el	municipio	ante	el	estado	para	impulsar	el	Parque	Agrologıśtico	de	Morelia	
permitirán	incentivar	la	atracción	de	inversiones	y	la	creación	de	nuevas	fuentes	de	
empleo.		En	entrevista	realizada	este	martes,	en	el	Centro	Administrativo	de	Morelia	
(CAM),	Alfonso	Martıńez	destacó	que	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	"vio	con	
buenos	ojos"	las	propuestas	de	Morelia	para	detonar	el	Parque	Agrologıśtico,	
principalmente,	la	construcción	de	un	acceso	hacia	la	instalación	desde	las	vıás	
carreteras	y	la	exención	del	impuesto	sobre	la	nómina	(ISN)	para	las	empresas	que	
decidan	instalarse	en	el	complejo.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/permitira-parque-agrologistico-mas-
inversion-y-empleos-para-morelia/	
	
Con	la	entrega	de	520	mil	pesos	en	apoyos	directos	a	productores	agropecuarios	y	57	
vaquillas	con	registro	genealógico,	el	ayuntamiento	de	Morelia	llevará	a	cabo	la	Expo	
Feria	Rural	2025	los	días	17	y	18	de	mayo,	en	el	Centro	de	Acopio	Ganadero	de	San	
Rafael	Coapa,	como	parte	de	los	festejos	por	el	aniversario	de	la	ciudad.	
Así	lo	informó	este	martea	el	secretario	de	Desarrollo	Rural	de	Morelia,	Roberto	
Carlos	López	García,	quien	explicó	que	el	evento	tiene	como	objetivo	visibilizar	los	
avances	en	prácticas	productivas	y	mejorar	las	condiciones	del	sector	rural,	incluidos	
aspectos	de	genética	ganadera,	insumos	agrícolas	y	herramientas	para	el	campo.	
https://www.contramuro.com/expo-rural-morelia-2025-apoyos-vaquillas/	
	
El	 alcalde	 Alfonso	 Martínez	 Alcázar,	 señaló	 que	 está	 valorando	 el	 asistir	 a	 la	 Feria	
Agroalimentaria	de	Países	Bajos,	para	promover	la	atracción	de	inversiones	a	Morelia.	
En	entrevista,	señaló	que	está	programada	una	gira	para	que	el	municipio	participe	en	
la	 Feria	Agroalimentaria	de	Países	Bajos,	 donde	 está	 valorando	 su	 asistencia	 o	no	 a	
dicho	país.	
https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/valoran-atraccion-de-
inversiones-a-morelia-en-la-feria-agroalimentaria-de-paises-bajos/	
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Morelia	deberá	decir	adiós	a	una	de	las	colonias	sitas	en	su	territorio	denominada	
popularmente	Ciudad	Peluche,	señaló	Joanna	Margarita	Moreno	Manzo,	secretaria	de	
Desarrollo	Urbano	y	Movilidad.	Esto,	una	vez	que	el	asentamiento	complete	el	proceso	
de	formalización	de	la	tierra,	agregó	en	entrevista	realizada	en	el	Centro	
Administrativo	de	Morelia	(CAM).	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/daran-nombre-oaicial-a-la-zona-conocida-
como-ciudad-peluche-en-morelia/	
	
Entre	20	y	30	colonias	en	condiciones	de	irregularidad	se	encuentran	en	el	proceso	de	
formalizarse,	señaló	Joanna	Margarita	Moreno	Manzo,	secretaria	de	Desarrollo	Urbano	
y	Movilidad.	Esto	les	hace	candidatas	a	acogerse	al	programa	de	coste	cero	de	trámites	
municipales	en	el	proceso	de	regularización,	mencionó.		
En	entrevista	efectuada	en	el	Centro	Administrativo	de	Morelia	(CAM),	Moreno	Manzo	
recordó	que	existen	cerca	de	250	colonias	irregulares	en	la	capital	michoacana,	todas	
con	un	expediente	y	algún	grado	de	avance	en	el	proceso	para	su	formalización.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/hasta-un-30-de-colonias-irregulares-de-
morelia-en-vias-de-formalizarse/	
	
Es	común	el	hermanamiento	entre	ciudades,	lo	que	implica	acuerdos	entre	sus	
municipios,	la	cooperación	mutua,	sobre	todo	en	áreas	de	turismo,	economıá,	
desarrollo	social	y	cultura.	Sin	embargo,	hay	poca	información	de	lo	que	ocurre	con	el	
tiempo	tras	cerrar	estos	hermanamientos.		
En	el	caso	de	Michoacán,	su	capital	tiene	hermanamiento	con	34	lugares,	y	lo	que	más	
ha	resaltado	es	el	caso	de	Yakima,	Washington,	ya	que	a	la	fecha	se	le	han	donado	a	
Morelia	tres	camiones	de	bomberos	y	está	a	la	espera	de	otro	más.	En	ese	mismo	
hermanamiento	se	han	compartido	tradiciones	michoacanas	con	la	ciudad	
estadounidense,	como	la	Noche	de	Muertos.		
De	acuerdo	con	el	sitio	del	Museo	Virtual	de	Ciudades	Hermanas	
(www.museovirtualug.org	),	la	capital	michoacana	cuenta	con	31	hermanamientos,	
aunque	aún	no	se	registran	los	34	que	se	le	atribuyen,	vıńculos	tanto	con	ciudades	de	
otros	paıśes	como	del	propio	México.	El	primer	hermanamiento	de	Morelia	se	realizó	
en	1965	con	la	ciudad	de	Fullerton,	California,	y	el	más	reciente	del	que	se	tiene	
registro	en	el	sitio	fue	en	2022,	con	Oaxaca.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/desde-1965-morelia-suma-
hermanamientos-con-34-ciudades/	
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Elementos	del	Ejército	Mexicano	aseguraron	aproximadamente	100	kilogramos	de	droga	
durante	una	operación	de	reconocimiento	realizada	en	el	municipio	de	Aguililla,	informó	
la	Secretarıá	de	la	Defensa	Nacional	(Defensa).	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/ejercito-asegura-100-kilos-de-sustancia-
ilegal-en-aguililla-michoacan.htm		
	
La	Secretarıá	de	Marina-Armada	de	México	aseguró	1,364	kilogramos	de	
cocaína	durante	una	operación	marıt́ima	frente	a	las	costas	de	Guerrero,	informó	el	
subsecretario	de	Seguridad	federal,	Omar	Garcıá	Harfuch.	
https://mimorelia.com/noticias/mexico/duro-golpe-al-narco-aseguran-m%C3%A1s-de-
una-tonelada-de-coca%C3%ADna-frente-a-costas-de-guerrero	
	
Al	menos	tres	hombres	identificados	como	presuntos	miembros	del	Cártel	de	Jalisco	
Nueva	Generación	(Cjng)	que	llevaban	material	bélico,	fueron	detenidos	luego	de	
perpetrar	una	agresión	armada	en	contra	de	elementos	del	Ejército	Mexicano	y	fuerzas	
estatales,	en	Michoacán.	Con	base	a	la	información	emitida	por	la	Secretaría	de	Seguridad	
Pública	(SSP)	del	estado,	confirmó	que	el	arresto	de	los	tres	individuos	en	el	municipio	
de	Apatzingán,	quienes	portaban	dos	fusiles,	un	rifle,	cargadores,	chalecos	y	marihuana;	
además,	indicó	que	los	detenidos	serían	integrantes	de	un	grupo	criminal.	
https://www.tribuna.com.mx/seguridad/2025/5/13/ejercito-mexicano-repele-agresion-
armada-detiene-integrantes-del-cjng-en-michoacan-401589.html		
	
La	Fiscalía	General	de	la	República	(FGR),	a	través	de	su	Fiscalía	Federal	en	Michoacán,	ha	
iniciado	una	carpeta	de	investigación	por	el	delito	de	robo	en	contra	de	quien	o	quienes	
resulten	responsables,	tras	el	robo	con	violencia	de	una	camioneta	de	la	Comisión	Federal	
de	Electricidad	(CFE).	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/celula-criminal-se-apodera-de-
camioneta-de-la-cfe-en-asalto-carretero-en-uruapan-michoacan-fgr-investiga.htm	
	
Con	2	mil	686	de	reportes	de	personas	desaparecidas,	Morelia	encabeza	la	lista	de	los	
municipios	de	Michoacán	con	más	incidencias,	de	acuerdo	a	información	odicial	de	la	
Comisión	Estatal	de	Búsqueda.			
El	registro	histórico	de	la	Comisión	reaiere	que	en	el	municipio	capitalino	se	recibieron	
mil	800	denuncias	de	hombres	desaparecidos	y	884	de	mujeres.		En	segundo	lugar	se	
encuentra	Uruapan	con	81	reportes;	y,	en	tercer	lugar	Zamora	con	862	
desapariciones.		
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/morelia-primer-lugar-en-reportes-de-
personas-desaparecidas-en-michoacan/	
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REVOLUCIÓN	INSTITUCIONAL	/	Homicidio	doloso	y	partidos	políticos:	una	
realidad	contrastante		
Por.	Guillermo	Valencia	Reyes	
	
“La	geografía	de	la	violencia	en	México	dibuja	un	mapa	de	claroscuros	donde	la	
muerte	prematura	acecha	en	determinados	territorios,	mientras	otros	disfrutan	de	
una	paz	relativa.	Esta	disparidad	merece	un	análisis	profundo	que	trascienda	la	mera	
estadística.	
Al	finalizar	el	undécimo	día	de	mayo	de	2025,	Michoacán	acumuló	34	homicidios	
dolosos,	posicionándose	entre	los	estados	más	letales	del	país.	Esta	cifra	alarmante	no	
representa	únicamente	números	en	un	informe	oficial;	encarna	vidas	truncadas,	
familias	devastadas	y	comunidades	enteras	sumidas	en	el	terror.	
La	realidad	michoacana	ha	degenerado	hacia	escenarios	propios	de	zonas	de	guerra:	
cobro	sistemático	de	"protección",	paisajes	rurales	sembrados	con	minas	terrestres,	
ataques	con	drones	armados,	desplazamientos	forzados	de	poblaciones	enteras,	fosas	
clandestinas	y	verdaderos	campos	de	exterminio	donde	se	desintegra	la	dignidad	
humana.	El	tejido	social	michoacano	se	descompone	ante	la	mirada	impotente	de	sus	
ciudadanos.	Michoacán	es	el	epicentro	de	una	crisis	humanitaria	no	reconocida	como	
tal	a	la	fecha.	
Las	conferencias	matutinas	presidenciales	reconocen	abiertamente	una	dolorosa	
verdad:	ocho	entidades	federativas	concentran	el	54.5	%	de	los	homicidios	dolosos	del	
país.	Esta	octarquía	de	la	muerte,	al	referirnos	únicamente	al	mes	de	mayo,	incluye	a	
Sinaloa	(51),	Guanajuato	(50),	Jalisco	(42),	el	Estado	de	México	(40),	Sonora	(38),	
Michoacán	(34),	Baja	California	(34)	y	Chihuahua	(34).	Las	fiscalías	estatales	y	federal	
documentan,	día	tras	día,	el	fracaso	de	una	estrategia	de	seguridad	nacional	que	no	
logra	contener	los	ríos	de	sangre	que	inundan	estas	regiones.	
La	saturación	mediática	de	la	nota	roja	no	solo	informa;	también	penetra	en	la	psique	
colectiva,	generando	una	paranoia	social	donde	el	miedo	se	convierte	en	el	regulador	
de	la	vida	cotidiana.	La	ciudadanía	ha	normalizado	protocolos	de	supervivencia	que	
serían	incomprensibles	en	sociedades	pacíficas.	
En	medio	de	este	panorama	desolador,	persiste	una	verdad	luminosa	que	a	menudo	
queda	eclipsada	por	la	violencia:	la	inmensa	mayoría	de	los	michoacanos	anhela	
fervientemente	la	paz.	El	deseo	de	trabajar	sin	extorsiones,	estudiar	sin	amenazas	y	
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construir	felicidad	sin	temor	constituye	la	aspiración	universal	de	quienes	habitan	
esta	tierra	atormentada.	
El	contraste	resulta	revelador:	mientras	Michoacán	contabiliza	34	asesinatos	en	solo	
once	días,	existen	catorce	entidades	federativas	cuyos	homicidios	sumados	apenas	
alcanzan	35	víctimas.	Más	asombroso	aún:	cuatro	estados	registran	cero	homicidios	
en	ese	mismo	periodo:	Baja	California	Sur,	Coahuila,	Durango	y	Yucatán.	
Un	patrón	emerge	al	analizar	la	gobernanza	de	estos	territorios	pacíficos:	dos	de	los	
cuatro	estados	con	índice	cero	de	homicidios	están	gobernados	por	el	PRI.	Este	dato	
invita	a	una	reflexión	sobre	las	estrategias	de	seguridad	implementadas	en	distintas	
latitudes	del	país,	pero	gobernadas	bajo	diferentes	ideologías	políticas.	
El	porcentaje	es	sorprendente:	en	solo	el	8%	de	los	estados	que	gobierna	MORENA	
hay	cero	homicidios,	mientras	que	el	mismo	fenómeno	sucede,	pero	en	el	100	%	de	los	
que	gobierna	el	PRI.	Hay	que	decirlo	con	todas	sus	letras:	en	donde	gobierna	el	PRI	no	
ha	habido	un	solo	asesinato	en	mayo	durante	este	mes.	
Si	bien	la	correlación	entre	filiación	política	y	niveles	de	violencia	podría	considerarse	
circunstancial,	la	persistencia	del	patrón	amerita	un	análisis	científico	riguroso.	La	
administración	michoacana	tendría	mucho	que	ganar	estudiando	los	factores	
subyacentes	que	transforman	a	una	entidad	en	pacífica	mientras	otra	se	desangra.”	
https://mimorelia.com/columna/homicidio-doloso-y-partidos-pol%C3%ADticos-
una-realidad-contrastante	
	
--	
	
BARRICADA	/	Tipificar	apología	del	delito	no	es	censura	
Por	Emmanuel	Cervantes	
	
“Si	bien	es	natural	y	válido	que	haya	dudas	sobre	la	iniciativa	que	llegará	al	Congreso	
del	Estado,	enviada	por	el	Ejecutivo	de	Michoacán	y	que	busca	tipificar	la	apología	del	
delito,	hay	que	poner	los	puntos	sobre	las	íes	respecto	a	que	no	se	trata	de	una	
censura,	ni	a	los	medios	de	comunicación	ni	a	nadie	que	se	encuentre	bajo	la	ley.	
La	apología	delictiva	se	refiere	a	la	exaltación,	glorificación	o	defensa	de	actos	
criminales	específicos	o	de	quienes	los	perpetran,	proyectando	estas	conductas	como	
alternativas	legítimas	al	Estado	de	Derecho.	
No	creo	que	ningún	medio	de	comunicación	o	periodista	—que	se	digne	de	serlo—	
busque	glorificar	el	delito	o	al	narco.	Leamos	políticamente	bien:	no	es	censura.	
Las	y	los	periodistas,	y	la	sociedad	en	general,	debemos	educarnos	para	distinguir	
entre	el	respaldo	a	una	ideología	o	creencia	general	y	la	apología	del	delito.	Expresar	
apoyo	a	una	determinada	forma	de	pensar	no	constituye	apología	delictiva,	siempre	y	
cuando	no	se	justifiquen	ni	se	promuevan	directamente	acciones	ilegales	derivadas	de	
esa	ideología.	
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Esto	es:	la	distinción	está	en	que,	aunque	respaldar	una	idea	puede	formar	parte	del	
derecho	a	la	libertad	de	expresión,	justificar	de	manera	directa	los	delitos	cometidos	
en	nombre	de	esa	idea	significa	avalar	actos	ilegales,	lo	cual	sí	se	considera	apología	
del	delito.”	
https://mimorelia.com/columna/tipiaicar-apolog%C3%ADa-del-delito-no-es-censura	
	
--	
	
ACUEDUCTO	/	Hugo	Gama,	en	caballo	de	Hacienda	
Por	Samuel	Ponce	Morales	
	
“A	días	estamos	de	la	elección	judicial,	una	burda	y	perversa	manera	de	desechar	a	los	
integrantes	de	la	cúspide	de	la	estructura	del	poder	judicial,	bajo	una	innegable	
verdad:	el	vergonzante	actuar	de	la	gran	mayoría	de	magistrados	y	jueces.	
En	ese	sentido,	Michoacán	no	es	la	excepción,	como	tampoco	el	numeroso	arribo	a	las	
candidaturas	de	abogados,	sin	el	mínimo	perfil,	sospechosos	de	un	controversial	
pasado	y/o	vinculados	a	la	esfera	política	en	el	poder	y	hasta	fácticos.	
Sin	embargo,	en	el	análisis	de	los	candidatos	judiciales	hay	una	evidente	simpleza,	que	
no	es	menor,	por	su	sola	relación	con	figuras	públicas	en	boga,	sin	considerar	sus	
antecedentes	académicos,	profesionales	y	en	la	función	pública.	
En	ese	camino	nos	encontramos	con	el	nombre	de	Hugo	Gama	Coria,	candidato	a	una	
magistratura	en	material	civil	en	el	estado,	quien,	se	especula,	tiene	todas	las	
condiciones	necesarias	para	ungirse	como	titular	del	poder	judicial	de	la	entidad.	
De	él	se	establecen	una	serie	de	conjeturas,	la	principal:	ser	amigo	del	
gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	quien	tiene	interés	en	tenerlo	como	aliado	en	
el	poder	judicial,	de	ahí	que	operara	para	que	sea	candidato	único	al	cargo	
mencionado.	
Lo	que	no	se	dice	es	si	su	paso	por	la	función	pública	ha	dejado	que	desear,	si	en	su	
actuar	ha	cometido	negligencias,	irregularidades,	actos	de	corrupción,	si	ha	sido	
denunciado	o	se	han	quejado	por	ello;	no,	no	se	dice,	porque,	todo	indica,	que	no	hay.	
De	ahí	que	es	necesario	establecer	si	su	perfil	es	suficiente	para	el	cargo	que	aspira	en	
los	inmediato	y,	en	su	momento,	para	la	titularidad	del	poder	judicial	de	Michoacán.	
Por	eso	no	está	por	demás	echarle	un	vistazo	a	Conóceles	del	Instituto	Electoral	de	
Michoacán	(IEM).	
Pero	antes,	por	supuesto	damos	a	conocer	su	trayectoria	académica,	así	como	laboral,	
para	que	usted	identifique	el	nivel	de	su	perfil	y	adoptar	la	postura	de	sufragar	a	su	
favor,	para	impulsar	una	legitimidad	que	busca,	a	ras	de	tierra,	como	casi	nunca.”	
https://acueductoonline.com/columna-hugo-gama-en-caballo-de-hacienda/		
	
--	
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LA	OPCIÓN	
Por	Jorge	Vıĺchez	
	
“El	proceso	electoral	para	la	elección	de	juzgadoras	y	juzgadores	locales	y	federales	
sigue	su	marcha.	
La	autoridad	comicial,	como	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán,	mantiene	una	intensa	
actividad	motivando	a	la	ciudadanıá	para	que	salga	a	votar	el	próximo	primero	junio.	
Tan	es	ası	́que	el	pasado	ain	de	semana	llevó	a	cabo	la	rodada	Bici-Vota,	un	evento	
cıv́ico-recreativo	que	recorrió	las	principales	avenidas	de	la	capital	michoacana.	
Este	esfuerzo,	según	el	IEM,	busca	generar	conciencia	sobre	la	importancia	del	voto	
libre	e	informado,	promoviendo	valores	democráticos	mediante	la	apropiación	
ciudadana	del	espacio	público.	
De	manera	simultánea,	el	IEM	instaló	módulos	informativos	en	distintas	plazas	
públicas	de	la	ciudad,	donde	personal	del	Instituto	compartió	con	la	ciudadanıá	
detalles	sobre	el	proceso	electoral	extraordinario	en	curso,	las	particularidades	de	
esta	elección	inédita	y	las	distintas	formas	de	votar.	
Asimismo,	se	explicó	que	las	y	los	ciudadanos	recibirán	varias	boletas,	ya	que	se	
elegirán	diferentes	cargos	del	Poder	Judicial:	Magistraturas	en	materias	Penal	y	Civil,	
ası	́como	Juezas	y	Jueces	en	las	materias	de	Disciplina	Judicial,	Penal,	Civil,	Familiar,	
Mixtos	y	Menores.	
El	objetivo	es	que	la	ciudadanıá	cuente	con	toda	la	información	necesaria	para	ejercer	
un	voto	consciente,	informado	y	libre.	
Uno	de	los	aspirantes	a	magistrado	de	la	Segunda	Sala	Civil,	como	Jesús	Sierra	Arias,	
ha	comentado	que	“es	indispensable	que	la	gente	analice	los	perailes	y	vote	con	
libertad	y	conciencia”.	
El	aspirante	lamentó	que	diversos	aspirantes	hayan	decidido	retirarse	del	proceso.	“No	
conozco	las	razones,	pero	lo	lamento.	Son	perailes	que	dejan	de	estar	a	consideración	
del	electorado,	lo	cual	empobrece	la	competencia”,	dijo.”	
https://noticiashoymexico.com.mx/la-opcion-12/	
	
--	
	
LOS	SUSPIRANTES…	Alfonsistas	por	Morelia	
Por	Nicolás	Casimiro	
	
“Hace	 unas	 entregas	mencioné	 a	 los	 panistas	 que	 podrían	 competir	 por	Morelia	 en	
2027.	
Ahora	toca	el	turno	a	los	“Alfonsistas”,	es	decir,	a	aquellos	que	son	independientes,	que	
no	 tienen	 partido	 y	 que	 por	 lo	 tanto	 están	 más	 identificados	 con	 el	 alcalde	 de	
Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar.	
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¿Quiénes	 serían	 las	 posibles	 cartas	 de	 ese	 equipo	 para	 competir	 por	 la	 capital	
michoacana?	
Algunas	encuestas	indican	como	la	más	popular	a	la	esposa	del	alcalde	y	por	tercera	vez	
presidenta	honoraria	del	DIF	Morelia,	Paola	Delgadillo	Hernández.	
Otro	 prospecto	 que	 aparece	 en	 las	 encuestas	 es	 el	 ex	 panista,	 actual	 secretario	 del	
Ayuntamiento	 y	 ex	 secretario	 de	 Administración	 en	 el	 gobierno	 municipal,	Yankel	
Benítez	Silva.	
Y,	 finalmente,	 también	 suena	 el	 nombre	 del	 por	 segundo	 trienio	 consecutivo	
comisionado	de	Seguridad	Ciudadana	de	Morelia,	Alejandro	González	Cussi.	
No	me	extrañaría	nada	que	en	los	próximos	meses	pudieran	surgir	nuevos	aspirantes	
en	las	filas	“Alfonsistas”,	pero	hoy	por	hoy	los	visibles	son	los	antes	mencionados.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-alfonsistas-por-morelia/	
	
--	
	
DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	Se	viene	la	guadaña		
Por	jaime	López	Martıńez	
	
“No	hay	duda	de	que	el	gobierno	de	Donald	Trump	va	en	serio	contra	los	políticos	y	
gobernantes	mexicanos	coludidos	con	cualquier	vertiente	del	crimen	organizado.	
Hoy	hay	verdadero	terror	en	las	filas	cuatroteístas,	porque	la	guadaña	yanqui	se	apresta	
a	comenzar	con	la	poda.	
Cierto,	la	vinculación	de	políticos	con	criminales	no	es	nueva	ni	se	ciñe	a	los	de	la	4T,	
pero	es	evidente	que	con	ellos	en	el	poder	se	generalizó	sin	rubor	ni	recato	alguno.	
Supusieron	que	mientras	estuvieran	en	el	poder	tenían	garantizada	la	impunidad.	Y	de	
hecho	así	ha	sido	con	López	Obrador	y	con	Claudia	Sheinbaum,	pero	esa	garantía	aplica	
sólo	en	territorio	nacional.	
Trump	no	quita	el	dedo	del	renglón	de	tratar	de	convencer	a	su	homóloga	mexicana	de	
enviarle	 como	 apoyo	 contra	 los	 narcos	 a	 sus	 fuerzas	 armadas.	 No	 las	 ocupamos,	
cooperación	sí,	pero	no	sumisión,	repite	como	mantra	Sheinbaum	cada	vez	que	Trump	
le	ofrece	ese	apoyo.	
Es	claro	que	el	residente	de	la	Casa	Blanca	ha	ido	subiendo	de	tono	en	sus	ya	continuas	
ofertas	 de	 ayuda	 al	 gobierno	 de	 la	 4T,	 pero	 como	 éste	 no	 da	 su	 brazo	 a	 torcer,	 ha	
decidido	elevar	la	apuesta	y	comenzar	por	el	eslabón	más	débil:	el	retiro	de	visas,	como	
una	señal	de	fuerza	y	de	control.	Y	el	segundo	paso	será	sin	duda	la	difusión	de	las	listas	
elaboradas	por	el	secretario	de	Estado,	el	poderoso	Marco	Rubio,	con	los	nombres	de	
los	políticos	mexicanos	a	los	que	acusa	de	ligas	con	el	narco.	
Y	si	nada	de	eso	 funciona,	vendrá	el	 tercero	y	definitivo	paso:	 la	detención	de	narco	
políticos.	
Sí,	tarde	y	desde	fuera,	que	no	es	lo	ideal,	pero	comienza	a	generarse	por	fin	una	fundada	
preocupación	en	las	filas	de	la	4T,	porque	el	panorama	es	absolutamente	incierto.	Hoy	
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todo	 mundo,	 de	 gobernadores	 hacia	 abajo,	 tiene	 la	 certeza	 de	 que	 Trump	 no	 esta	
blofeando.	Es	cosa	de	esperar	sentados	y	se	corroborará.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/se-viene-la-guadana/		
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